

Emergencia fiscal

Señor Director:

Hemos conocido el cierre fiscal del gobierno del Presidente Boric. En una palabra, espantoso.

Póngale el nombre que quiera: emergencia fiscal, crisis, "estrechez", lo que sea, pero lo verdaderamente importante es cómo salir del entuerto: 3,6 puntos del PIB de déficit estructural para 2025, sin mediar crisis alguna, no se lo esperaba ni la más pesimista de las proyecciones, más de tres veces peor que la meta original del Gobierno. Y el 2026 ya partimos con un déficit del 2,7% del PIB, para empezar a conversar. Las autoridades actuales tienen que dar explicaciones, y las nuevas, echar a volar su creatividad y capacidades para revertir un partido que estamos perdiendo por goleada.

Cualquier ajuste fiscal planificado no hará mella y estaremos, esta vez sí, obligados a aumentar los ingresos vía crecimiento.

El escenario es tan malo, que lo peor que podría hacer el gobierno de Kast es volver a ponerse la soga al cuello (ya la dejó en ese lugar el Gobierno actual) con recortes del gasto dantescos. Recordemos que además hay que financiar un programa desafiante en seguridad, migraciones y crecimiento.

Lamentablemente, tenemos que olvidarnos de la convergencia: llegar a un balance cíclicamente ajustado cercano al -1% del PIB para 2029 ya sería un avance titánico.

Quizás los efectos de los buenos gobiernos, para muchos, no se noten demasiado, pero los malos pueden hacer mucho, mucho daño.

ALEJANDRO WEBER

Decano Economía USS
Exsubsecretario de Hacienda